

# 公衆電話はなぜまだ残っているの？

...

日本で初めて公衆電話が登場したのは、1900年（明治33年）9月です。まずは東京の上野駅、新橋駅の構内2ヶ所に設置されました。公衆電話が登場してから120年。携帯電話が普及し、公衆電話を使う人が少なくなった今でも、なぜ公衆電話は残っているんでしょうか。



## 公衆電話の歴史

日本で電話が生まれたのが1869年（明治2年）電話の歴史は150年ほどなんだそう。一般家庭ではまだまだ普及に至らなかった電話が、庶民にも身近な存在となる契機となったのが街中に設置された「公衆電話」の登場からです。それまで電信局・電話局内といった電話所だけにしかなかった公衆電話が、街頭に進出したのは1900年（明治33年）9月、駅の構内に。翌10月には最初の屋外用公衆電話ボックスが東京京橋のたもとに建ったそうです。その頃の公衆電話の通話料金は市内にかける場合、5分以内で15銭。コーヒー1杯が2銭ほどだったというからかなりの金額。しかし、時代の最先端をゆく情報通信技術（ICT）の結晶だったのだから当然とも言えますね。

当時は「自働電話」と呼ばれていました。ダイヤルもボタンもなかった公衆電話の元祖は、現在の公衆電話のように硬貨口はあるものの、5銭を入れたか、10銭を入れたかは、内部にあるベルの音色で電話越しに交換手が判断していたそうです。でも、交換手がミスをすれば、再度硬貨を入れなければならなかつたため、使用する人は少なかったようです。さらに1925年になると、呼び出しに交換手を必要としない自動交換方式の電話が登場し、この時に正式な名称も「公衆電話」となりました。



## 話したい放題

1953年（昭和28年）10円硬貨の登場により公衆電話は10円入れれば何時間でも通話し放題になりました。しかし、1970年（昭和45年）からは公衆電話の市内通話料金が3分10円になりました。その理由は、電話を独占し長電話する人が増え、他の人が公衆電話を使えなくなってしまった為。3分間と決まったのは、公衆電話での市内通話の大半は、3分以内に通話が終わっていたことからだそうです。

現在は市外局番が同じ「区域内」であれば10円で約1分。半世紀で約3倍に値上げされたことになります。ちなみに私たちがよく使っていた、テレホンカードを使って通話できる公衆電話機が登場したのは1982年（昭和57年）で、1984年（昭和59年）には公衆電話設置数が最大となります。その数は実に全国で93万台にまで増えたそうです。

## 今でも必要な公衆電話

今では公衆電話を探すのがひと苦労、というほど数が減りました。公衆電話は2020年には15万台にまで縮小したそうで、携帯電話の普及によってその数は大幅に減少していて、公衆電話事業はかなりの赤字なんだそう。その補填は、携帯電話を含む電話を使用している人が支払っている、ユニバーサルサービス料（現在、1回線2円）からされているそうです。

そんな赤字の公衆電話ですが、必要性を認識させられたのが、2011年の東日本大震災。安否の問い合わせなどで通話が急増したとき、処理能力を大幅に超えてしまうとシステムダウンし、緊急通信や重要通信に支障をきたすため、災害時優先電話に公衆電話が指定され、一般市民の通信手段を保証するようになったそうです。公衆電話は法律によってNTTに設置が義務づけられているそうです。しかも、電話局から直接電源供給を受けているので、停電になっても使えるそうです。ただし、停電時は、テレホンカードは使えず、硬貨しかつかませんのでご注意を。設置場所は、市街地では概ね500m四方、その他の区域では概ね1km四方を対象エリアとして設置基準で設置しています。いざという時のために、自分の町の公衆電話を探しておいてくださいね。



挑戦してみよう！

漢 → 字 → し → り → と → り → 迷 → 路

スタート

百	人	慢	性	別
理	力	自	総	莊
用	器	紙	白	巖
意	土	粘	告	密
周	到	着	信	音

スタートからゴールまで熟語のしりとりで移動する迷路ゲームです。正しいルートでゴールまでたどり着くと、通らなかったパネルが出てきます。

半	形	図	別	行
生	地	鑑	識	動
改	種	品	物	植
良	以	嚴	正	統
性	別	莊	前	派

この余りのパネルの漢字をつなぎ合わせてできる熟語が「答え」になります。例題では「以」と「前」のパネルが余るので、「以前」が答えとなります。

8月号こたえ

器	擊	処	方	一
官	地	味	向	性
邸	宅	心	疑	質
駄	団	地	運	動
洒	落	選	拳	力

こたえ  
一 撃

器官→官邸→邸宅→宅地→地味→味処→処方→方向性→性質→質疑→疑心→心地→地団駄→駄洒落→落選→選拳運動→動力

－漢字しりとり迷路 応募方法－

- ①名前
- ②住所
- ③電話番号
- ④「かとけん通信」の中で興味のあった記事、ご意見、ご感想など。
- ⑤答えをご記入の上 FAX かメールにてご応募下さい。

FAX 22-2133 ✉hirose@kato-const.jp ハガキやお電話でもOKです！

# かんたんレシピ

## セロリのにんにくソース和え



### ✿ 材料 ✿ (2人分)

セロリ	3本
にんにく	2片
ごま油	大さじ3
鰹節	1パック
しょうゆ	大さじ2
お酢	大さじ1



- ① セロリは斜めに薄くスライスして、大き目のお皿に平べつたく広げておく。
- ② ①に鰹節、しょうゆ、お酢をまんべんなく振りかける。
- ③ 小さな鍋に、ごま油を熱し薄くスライスしたにんにくをきつね色になるまでゆっくり香りを出しながら炒める。  
(焦げないように気をつけてくださいね)
- ④ ③を②にかけて混ぜれば完成です。



### 「めぐみ」のつぶやき...



酷暑が続き、コロナ感染者が減った増えたと喜一憂した夏も終いそうといいます。お盆には親戚と集まりず、友達とも多人数で集まらず、旅行も行けず、お祭りも催し物もなく選抜高校野球もなしのナイナイづくしの夏でした。ほとんどの人が思い出作りできなかっただんじやないかな、なんて思っています。まだまだコロナ感染は続きそうだし秋から冬に向かってどうなるんだろうと不安に日々今日この頃。

また最近は運動不足をすこし感じています。歩くのは暑いしコロナで外出を控えているとして筋肉が落ちているような気がしています。通信も近隣は自転車や歩きで通っていたのですが最近は車で回っている次第です。今大分涼しくなってきたので体を使ってあげようと思っています。



### 社長よりひとこと

いつもありがとうございます。かとけん通信9月号は公衆電話の話題です。電話のことなら充電しても半日しか使えないかったスマホを新しくすることが出来ました。ところが技術は日進月歩で同じように見えても使い方がわからない?一番わかったのがオン・オフのボタンがないこと!画面をサッとしたら起動しましたが最初はわからてしましました。まだ歳のせいとは言いたくないですが慣れるまで時間がかかりそうです。コロナの話題も収束傾向と共に少なくなってますが今後必ず来る第三波に備えておきましょう。 加藤淳



都市ガスリリフォーム専門店

# かとけんホーム

〒620-0042 福知山市北本町二区30-1 加藤建設(株)



ホームページ

社長ブログ

0120-24-1900

かとけんホーム

検索

かも社長

検索

